

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN TRIMESTRE

En la región valenciana. 4'60 ptas. En el resto de España. 5'50 ptas. Extranjera. 10'50 ptas.

EL DIARIO DE VALENCIAS

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LLORENTE Y OLIVERES EN 31 DE ENERO DE 1868

REDACCION Y ADMINISTRACION

MAR, 29

APARVADO DE CORREOS 109

TELEFONO 17

ONERO SUJETO 5 CENTIMOS

EL SEÑOR Don José Cabrera y Tarín de Liverpool (Inglaterra) falleció ayer, a las 5 de la tarde, á los 17 años de edad. R. I. P.

COMPANIA TRASMEDITERRANEA SERVICIO RAPIDO A GENOVA Vapur: A. LAZARO Saldrá de Barcelona los días 1, 11, 21 de cada mes, para Génova; admitiendo carga y pasaje. Acomodación para el pasaje en 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.

LA POLÍTICA Información semanal para las Provincias, Desde Madrid

Manifestaciones interesantes sobre la unión de conservadores y liberales.—Por dónde van los liberales.—Para apoderarse del gobierno.—Los exministros conservadores se venen demandados veves.—Por qué se preocupan tanto de la gaceta.—Qué razones impiden la fusión.—Para dar gusto a los de en frente.—La promesa de apoyo en el Parlamento.—Actitud lamentable.

¿Qué le expuse en nuestra anterior entrevista?—Así había mostrado personalidad de la situación.—No le indiqué que por tíquis, míquis de los conservadores, la fusión podía ser a beneficio de los liberales?—Los hechos empiezan a darnos la razón.—El momento en que los liberales han creído en la posibilidad de llegar al Poder; hablan de la unión.

Ante los rumores de dificultades con que pueda luchar el gobierno, por la actitud de los conservadores, indicó don Melquíades Álvarez que la solución, para legalizar la situación económica, es la formación de un gabinete de conservadores y liberales. ¡Ya tendriamos dentro del gobierno a los liberales trabajando por los suyos!

¿Para quién iba a ser el decreto de disolución en el caso, desde luego inmediato, de tener que prescindir del actual Parlamento, una vez que fuese legalizada la situación económica?

Días después de lanzar la idea expuesta don Melquíades Álvarez, surgió el propósito de unirse todos los liberales. ¿Para qué? ¿Puede darse de su resolución de apoderarse del gobierno?

¿Barece que, para tal unión, no habrá dificultades—por el momento—por parte del conde de Romanones y del marqués de Alhucemas.

La dificultad aparece por el lado del señor Alba, el cual desea un programa concreto. Pero esa dificultad no es insuperable, y la situación, que se pueda crear, favorecería su resolución.

¿Qué quiere decir todo esto? Que, como vamos diciendo, la función puede ser a beneficio de los liberales.

Cada día que se reúnen los exministros conservadores y dan una nota oficiosa, en forma escrita o hablada, proporcionan un alborán a los enemigos del gobierno.

En tales notas no se habla del porvenir, sino que se refieren al pasado. Lo que interesa en los momentos actuales, es el porvenir, hacia el cual debe caminarse rápidamente, si queremos evitar dolorosas sorpresas.

Me parece que los exministros conservadores debían apartar el pensamiento de lo que se llama en Madrid opinión pública, que son cuatro tertulias de enredadores y varios periódicos que quieren ejercer la dictadura en España, como la han venido ejerciendo.

Si no hacen eso y persisten en la conducta que vienen observando, yo no puedo ser optimista. Es decir, que a mí no me sugestionan promesas de apoyo decidido en las Cortes, aunque se hagan con la mayor sinceridad. Hace mucho tiempo que pertenezco al Parlamento y sé a qué atenerme sobre esas promesas.

He creído firmemente que ha debido hacerse la fusión, y así lo mantenían los propios conservadores. ¿No han abogado constantemente para la reorganización de los grandes partidos? Cuando estaba de moda combatir a esos grandes partidos, los conservadores defendían su razón de ser. Ahora han llegado el momento de reconstituir el partido conservador, y los exministros aludidos se han negado a la empresa.

Con ese proceder, fallo, de lógica, no puedo ser optimista. Van, pues, los conservadores a las Cortes, conociendo su jefe, el discurso de la Corona, aprobado y resuelto a apoyar al gobierno.

Ante esa promesa hay muchos que mantienen esperanzas. Yo también la tengo, pero no puedo ser optimista por completo. Me parece que se ha perdido una magnífica ocasión y un momento precioso para el país.

Madrid 20 de junio de 1919. El Sr. Montesinos Checa y Ricra Colocación de una primera piedra

Ayer se verificó, con gran brillantez, el acto de colocar la primera piedra de la Estación Sericoleja, que dona el Sr. Montesinos Checa.

El actual subsecretario de Hacienda, nuestro querido amigo y colaborador don José Montesinos Checa, diputado por Almería-Almería, sirve al distrito con un entusiasmo y una actividad tan eficaces para el progreso y mejoramiento de aquel, que no nos necesitan de encomio. Años hace que a toda obra pública y ciudadana, útil de interés moral para aquel distrito, va unido el nombre de tan ilustre amigo nuestro, a quien, por cierto, para éste con la reiterada muestra de confianza que supone la reelección en la diputación a Cortes. Ayer mismo, Almería solemnizó otra de las elocuentes pruebas del desvelo con que el señor Montesinos atiende a satisfacer las necesidades, los deseos de la ciudad que da nombre al distrito: la fundación de la Estación Sericoleja.

que en este sentido se diga, es poco, con especialidad de don Vicente Linares, presidente perpetuo por sus méritos y sus iniciativas, por su amor al Ateneo y por sus desvelos en servir el interés de éste; figura refulgente, en cuya cuenta de actuación ciudadana debe cargarse para honor suyo, gran parte de lo bueno que en Almería se hace.

Pues en este centro, equidistante de todos los ámbitos políticos, verdaderamente pleno a toda hora, panfletista, surgen ideas de la fundación de una Estación Sericoleja. Ayer decidimos—recogiendo un sincero recuerdo, aducido por el socio señor Camarena—la idea de procurar el resurgimiento de las industrias relacionadas con la cría y explotación del capullo de seda, fue la que dio vida al Ateneo, fue el motivo de su fundación.

La iniciativa de crear la Estación halló en el entonces director general de Agricultura, don Carlos Castel, unido a Valencia, y especialmente a Almería, por largos años, como el mismo recordaba ayer con visible complacencia, su valor y su apoyo más decidido; y evaluada la tramitación burocrática indispensable, accedió a la demanda de los alcaides, y la ciudad fue elegida para albergar una de las tres Estaciones que se creaban por disposición ministerial. Ocurría esto, si recordamos bien, en 1914.

Desplegó entonces el sistema administrativo oficial en guerrillas que parecían invencibles, la serie de sus trabas y dificultades; las molestias de una tramitación anticuada y sus penurias... A todo se agorrió con diligencia y entusiasmo, y fueron obviadas, con un paciente labor de unos, los obstáculos que se aducían. Hasta se logró gratuitamente la cesión de los terrenos en que levantar la Estación, y servicios agrarios anejos, constituyendo ello un espediente donativo de don Enrique Montori Sancho. Este donó al Ayuntamiento unos 14 hanegadas en la partida de "Chomón", en la Almería, uno de los barrios extremos más populares y numerosos, y a cargo del censo de que habíamos, se dio al cargo del propietario nombrado, los elogios que tan merecidos le son.

Pero aun así, y todo, no habíamos logrado vencer todas las dificultades; faltaba por ser lo las más áridas, y entre ellas, la de poder disponer de fondos con que acometer las obras... Y aquí volvió a intervenir el señor Montesinos Checa, quien desde la subsecretaría de Hacienda aludida, en esa de días, todos los días, impulsó el término de las acciones expedientes; y libró las cantidades necesarias para acometer las obras, poniendo en esta primera etapa, la ansiada y sugerida palabra fin...

Para asistir a la coronación de la colocación de la primera piedra de la Estación Sericoleja, llegó a Almería, el sábado, el señor Montesinos Checa, y ayer mañana, en el correo de Madrid, el señor Castel (don Carlos), diputado a Cortes por Montañana.

También concurrieron algunos periodistas valencianos, entre ellos nuestro compañero de Redacción Enrique Muñoz. Por la tarde, a una, el Ateneo Mercantil, obsequió con un banquete a los ilustres protectores de Almería ya nombrados. Sentáronse a la mesa, rodeados de todo orden, los señores Castel, Montesinos Checa y Castel, y en forma simpática, a veces galana, siempre con gran exactitud en la pintura y fidelidad en el relato, hizo historia de lo ocurrido con la mejora; recordó las gestiones realizadas para conseguirla, y tuvo para los señores nombrados los elogios de que son merecedores.

El señor Camarena completó la exposición del señor Navarro, con un recuerdo felicísimo y exacto, que expuso con brevedad, muy recomendable.

En nombre del Colegio del Arte Mayor de la Seda y Fomento de la Sericoleja, el señor Valeriano se ofreció a Almería para cuanto se relacione con la industria de la cría y explotación del gusano de seda, y elogió la actuación de los señores Montesinos y Castel.

Este se levantó a continuación y pronunció un breve discurso. Comenzó agradeciendo la parte que le correspondía, por la benevolencia del Ateneo, en el homenaje que se celebraba y aseguró que el había hecho tan poco por Almería y ésta le había distinguido con atenciones tan cariñosas, que más pronto era el dador que acreedor. Refiriéndose a la designación de Almería para fundar una Estación Sericoleja, manifestó que lo hizo, aprovechando la ocasión de servirlo, por afecto a la ciudad, y especialmente por la amistad que le une a don Vicente y a don Bernardo Linares, y por haber abrazado la esperanza, mejor dicho, la seguridad de que el señor Montesinos Checa, llegado al puesto político a que tiene derecho por sus méritos y aún sobrepasado el que ahora ocupa, completaría su modesta iniciativa, dándole una obra rematada, hasta hacer una obra perfecta.

En cuanto a mi gratitud a todos vosotros, por tanto me honráis y me hacéis objeto de vuestras atenciones, me limitaré a decir, que mi reconocimiento será, como bien arguyen que soy, eterno, como aquel de la copia, que dice así:

Hay favores que se hacen y se olvidan en seguida.

Los favores que rebohan el recuerdo toda la vida.

Al levantarse a hablar el señor Montesinos Checa, fue saludado con una unánime salva de aplausos, terminada la cual nuestro ilustre amigo vino a decir la siguiente:

Agradecido al Ateneo Mercantil estas muestras de afecto por el triunfo que creáis he obtenido yo al poder dar medios para realizar una de vuestras aspiraciones más legítimas; pero tened en cuenta que este triunfo es fácil. Vosotros, con vuestro entusiasmo, con vuestra decisión, me lo habéis hecho haciendo; yo no he puesto nada para conseguirlo. Almería tiene razones, todavía más eficaces, para pedirme más de lo que yo he hecho, hasta el punto de que, estando en deuda con vosotros, yo no tengo aquí más que expresaros mi gratitud, más grande desde hoy en que quisiera presentar como gloria mía lo que solo es vuestra. Yo debo a Almería el haberme ofrecido, con su afecto y su confianza, los elementos necesarios para llegar a donde estoy, y vuestras elogios y vuestro estímulo y este gran afán que tengo por servirlos me sirven de aliciente para continuar esforzándome en ser digno de vosotros.

Y dicho esto, que tiene un carácter personal, y que se refiere exclusivamente a nuestras relaciones, vais a permitir que os haga algunas consideraciones sobre la actuación a realizar por el Ateneo Mercantil.

Tace poco, en un cambio de impresiones con vuestro presidente, mi querido amigo el señor Linares, yo le formulé la idea de que el Ateneo se convirtiera en Cámara del Comercio. Los momentos actuales, señores, son de España, y en este sentido, realmente críticos para España, y en este sentido, universal de ideas y valores, el concepto, la influencia, el prestigio y la eficacia doctrinal del individualismo, es de lo que ha fracasado más ruidosamente. Es necesaria la cooperación, la coordinación de todos los esfuerzos. Tened en cuenta que el hombre solo no es nada, ni hace nada, y que los hombres reunidos lo hacen todo. Es indispensable que os unáis y que sirváis de cauce en el que se reúnan las energías individuales ahora aisladas, y de dique, a la vez, a toda violencia. La justicia, el derecho, se ha de conceder y reconocer a todos y en quien lo tenga, pero al mismo tiempo se ha de procurar, con el esfuerzo de todos, hurtar a todo desmán, a toda violencia, ese mismo derecho y esa misma justicia. Y esta labor social no la podéis hacer con eficacia verdadera, si no os unís.

Yo me honraré llevando a la firma que el Ateneo Mercantil es el Ateneo Mercantil en Cámara de Comercio.

Una ruidosa salva de aplausos acogió la terminación del breve discurso del señor Montesinos Checa.

Terminado el banquete, cuantos habían concurrido al mismo, y algunos otros más socios del Ateneo, se trasladaron utilizando varios automóviles y camiones, al panteón de la Alameda, donde, como hemos dicho, se ha de levantar el edificio de la Estación Sericoleja, y dependencias anexas. Por el camino, el distinguido ingeniero agrónomo don Manuel Navarro, de la Escuela de Burjassot, se relacionó con el Ateneo Mercantil, en cuanto se relaciona con la creación de la Estación dicha, nos fué dando interesantes detalles del proyecto de la misma, de que es autor.

Llegados al lugar a que nos referimos más arriba, una brillante banda de música ejecutó selectas piezas de su repertorio.

Acto seguido, el secretario del Ateneo Mercantil, señor Esquivel (don Carlos) y el Ayuntamiento, leyeron actas y documentos relacionados con la anterior, durante la primera las más significadas personas de las allí reunidas. Los documentos acumulados en estas ceremonias, fueron colocados en un frasco de cristal, que se tapó y selló, y depositado éste en un hueco de la primera piedra, que el señor Presencia arrojó, colocando la argamasa los señores Montesinos Checa, Castel y Linares.

El público prorumpió en vivas a estos tres señores, a Almería y a España, y con esto se dio por terminado el acto, regresando los expedicionarios a la población y hostias a Valencia con los ácidos compañeros periodistas, encantados de la excursión y muy agradecidos al Ateneo Mercantil, con especialidad a su presidente señor Linares y a la junta directiva, de las atenciones carísimas con que nos distinguieron.

De toros Cultivando la leyenda

Cuando al fallecer don Eduardo, sus herederos entraron en posesión de la ganadería, alguien preguntó en un momento de Almería cuando los hijos de Mirna, con la independencia que les concede la edad, van a poner en práctica lo que por respeto a su padre no se hubieran atrevido a aconsejarle siquiera, y reducir el número de cabezas de ganado vacuno a una tercera parte de lo que su padre gustaba tener. «Este desecho de tanta no sin resaca de lidia. Este es nuestro tema».

Pero, aunque nada volvió a hablarse de estos nobles propósitos, dábamos por hecho que en el matadero habían sido sacrificadas entre machos y hembras, dos terceras partes de la ganadería.

Y sin embargo, los herederos de Mirna han demostrado que son tan... aprovechados como los demás y que les importa un comino que sus toros vengán al mundo oliéndose la cabeza a polvora.

Difusé mejor que pretendían mantener la triste leyenda de la vacada y que con deliberado propósito esperan que un mancebo, que por derecho debería resultar de lidia difícil, pueda convertirse en un completo amaloja si le foguean.

Bien es verdad que en esto alguna vez se equivocan, pues no es el primer caso de toros que al banderillero pasan las calientes, se deslontan cortando el terreno o tapándose y en superable nobleza.

Ello no justifica después, de todo, que se envíe una novillada de desechos de lidia, de los cuales tres van al desollador con las cintas chamuscadas y de los otros uno simula la pelea en la puerta de arrastres, y los otros dos cumplen con ayudas.

Subvayamos lo de la puerta de arrastres por un poco a poco conseguimos inculcar a los aficionados una sana valoración y medroso, pástico y fino. Lo mismo le vemos pasar y dar el parón en el terreno de su enemigo, que le vemos también rehuir el peligro con marcados encorvamientos y alargaduras de brazo; ya maneja capote o muleta con una ordinaria de ganar, que ejecuta una suerte cualquiera con la suprema elegancia del más exquisito artista.

Estos descalificados nos ponen en el aprieto de no poder definir su estilo, ni asegurarnos siquiera si se tiene. Sólo vimos una gran dosis de voluntad y cierta facilidad para asimilarse lo que en otros vío.

Esos contrastes de su toro, los pudimos apreciar en los lanceos que instrumentó ayer con la capa. Los del primer toro, tuvieron la nota saliente de la «tercera», los de su segundo, los de la «tercera», a sistema, multando al primero, no fué la característica el valor, y en cambio, en el otro, estuvo excesiva, brutalmente bravo.

De los dos, el toro matado con más fortuna, fué el segundo, del que le dieron la oreja.

Al toro, al toro! Y Emilio Méndez va a al toro «sabiduros que va».

Ayer en su primer toro luchó más que con el toro, con algún personaje invisible, tal vez para nosotros, pues le oíamos frecuentemente repetir la palabra «quetosí». Por lo demás, aunque toro sólo por la cara, suidea sí parecer, singular, o mejor dicho, que el miteño igualara por su propio impulso, Al herir atacó muy habilmente las tres veces y le dieron la oreja.

En el cuarto toro que le dio el toro Carabarro para que pudiera avanzar al correo, trasteó bien y hasta se adornó en ocasiones de la media toja con la misma sabiduría que en el otro.

Una tarde feliz... y sin necesidad de reparar billetes.

Torquillo II entró en el cartel por una de esas casualidades... en las que tienen una participación no chica las empresas ferroviarias.

El designado era Petrucci, y no toro por no haber enlazado no sabemos qué tren, en una estación cuyo nombre ignoramos.

Y el cambio no fué motivo de que flojeara la entrada porque nos era igual Juan que Pedro y porqueno eran base de la combinación.

De Torquillo poco podemos decir... está todavía en el a b c del toro y si los toros de bría terminan el espectáculo sin un susto de los de pronóstico reservado salvo complicaciones.

De todo lo demás, la pareja Navarrito y Rosalito, buena de verdad. En el segundo de los toros que banderillaron, singularmente, lo hicieron pronto y bien, sin afiligrarse ni concederle importancia a las cintas verde y negra que tanto pavor infunde aún a los más avezados en estas faenas.

La octava del Corpus

EN LA CATEDRAL. Ayer, domingo infraoctava del Corpus, fueron numerosas las fiestas y procesiones que se celebraron en nuestra ciudad.

En la Basílica Metropolitana fué puesto de manifiesto el Señor a las nueve, y después de Teña comenzó la misa conventual, que cantó la «capilla de música, oficiando el canónigo don Calixto Hernández. Predicó el benedictino don Pascual Hlois.

Por la tarde, a la hora acostumbrada, fué la reserva.

EN LOS SANTOS JUANES. La parroquia de los Santos Juanes, cuyo esplendor en las fiestas religiosas es tradicional en Valencia, celebró ayer la solemnidad del Santísimo Corpus Christi con verdadera grandiosidad.

A las diez y media dió comienzo la misa conventual, cantándose una bella partitura de Giner por escogida capilla, de la que formaba parte el maestro Alonso. Ofició el párroco, doctor don Vicente Liso Machi, y la Catedral Santa fué ocupada por el docto jesuita Padre Ramón Mas, quien pronunció un elocuyente discurso en loor de la Sagrada Eucaristía.

Próximamente a las siete, y estando animadísima la carrera, comenzó a salir del referido templo parroquial la procesión, en la que figuraban los gigantes y enanos, banderolas, cruz parroquial, asilados de la Protección de la Infancia, con la imagen del Niño Jesús; el Relábulo de Jesús, con la de su titular, y las Teresianas de la parroquia de San Sebastián, con la de la misma doctora. A continuación iban dos largas hileras de flejes. Las imágenes de San Pascual Bailón, Perísima, San Vicente Ferrer, Santa Rita, Nuestra Señora del Pilar, San Antonio de Padua, San Roque y los titulares San Juan Bautista y San Juan Evangelista.

Seguía el gión y la Obrería, el apostolado, coro parroquial, Su Divina Majestad, bajo palio, la Banda La Artística, y un piquete del regimiento de Guadalajara.

También la Obrería del Santísimo y el reverendo clero de la parroquia de Rufata, celebraron ayer muy solemnemente la festividad del Corpus.

Por la mañana, a las diez y media, dió comienzo la misa mayor, en la que ofició el señor cura don Antonio Femenia, asistido de los benedictinos don Juan Tamartit y don Francisco Yuste; canónigo de San Celeda, de Goum... y el docto orador sagrado don Avelino Tomás Vivó pronunció un hermoso discurso en honor y alabanza del Augusto Misterio.

doctor don Francisco Diez Díaz, canónigo magistral de Urgel, y predicó un hermoso sermón al reverendo padre rector de las Escuelas Pías, de Castellón, José Carbonell, terminada la misa, dispararonse 3.000 morteretes y el indispensable «engraella».

Por la tarde, a las cuatro, una lucida cabalgata recorrió las calles de aquella barriada, y a última hora de la tarde hizo lo propio la procesión.

Por la noche, frente a la iglesia del poblado, se quemó un magnífico castillo de fuegos artificiales, que fué muy aplaudido.

EN LOS DOMINICOS. Otra fiesta solemne y esplendorosa. Por la mañana, el bendito prelado de la diócesis celebró la misa de Comunión, en la que recibieron por vez primera el Pan de los Angeles veinte niños pobres. El señor arzobispo, luego de administrárselos, pronunció una elocuente plática, tomando como base de la misma el título de la Asociación de señoras que los había preparado y convenido en quedarse para este acto, La Santa Perseverancia, aconsejando a todos sus orates a practicarlo fuertemente durante toda su vida.

Cerca de las once dió comienzo la misa solemne, en la que ofició el vicario general de la diócesis, doctor don Miguel Pavá, al que asistían don José Prats y don José Riera, como diácono y subdiácono, respectivamente, y don Juan Ferrer, como papa de honor.

Por doble «oro», y bajo la dirección del maestro Domínguez, fué cantada la «Misa» en la Basílica Metropolitana, con el pífano del reverendo Padre doctor fray Narciso Salazar, prior de esta Residencia.

El Padre Salazar es un orador de un sorprendente clasicismo, de una fluidez de palabra y de una belleza de pensamientos notabilísima; su oración de ayer en honor al Santísimo, confirma lo que de él ya dijimos en otra ocasión, esto es: que con el Padre Narciso Salazar, continúa la gloriosa pléyade de priores que en otro tiempo traía a esta pusa la fama del antiguo convento de Predicadores.

Asistiendo a la misa, la «Alcaz» mas coral interpretó el motete «O Salutaris», de Gounod.

A las seis y media entró la procesión general, en la que iban marcha «chagans y manos», siguiendo a aquellos los Amiguillos del Niño Jesús (de la calle de Sagunto), la Asociación del Niño Jesús, con su «marcan»; los asilados del Imperial de San Vicente Ferrer, con la de Jesús Niño; la Real Asociación de Santa Bárbara, de los artilleros, con la suya propia, la del Rosario Perpetuo, con los 15 novicios, estudiantes, representantes de los Misterios del Rosario, gión, y la imagen de Nuestra Señora del Rosario, sobre hermosas andas.

Seguían la Beata Ulpia, con sus Archicofrades; la V. O. T. de Santo Domingo, con las de San Vicente Ferrer, Santo Domingo de Guzmán y Santo Tomás de Aquino. En pos de las que marchaban los Misterios, el Área de la Alcaz, apostolado, niños con palmas, etcétera, etc., y S. D. M. sobre ricas andas de plata.

Presidía el religioso cortejo la Reverenda Comunidad de Dominicos, con su prior, que oficiaba de prestre; el rebeatero sevillano, general superior, Fontán y Donat; y el comandante de Marina, señor marqués de Sotelo.

Cerraban marcha la banda de música y un piquete del regimiento de Mallorca.

EN LA BENEFICENCIA. Con el encanto y poesía que revisten todas las cosas cuando por niños o para niños son organizadas, celebróse también en el citado beneficio, establecimiento, la Fiesta del Corpus.

Asistieron todo el personal de la casa, la reverenda Comunidad, el administrador y el diputado-director señor marqués de Casa Ramos, además de los niños de ambos sexos asilados.

La misa celebróla el capellán de la casa, don Joaquín Domingo Ortega, siendo el Padre carmelita, fray Benjamín de San Juan Bautista el encargado de leer el Abasco misterio.

A media día, sirvióse a los asilados una comida extraordinaria, compuesta de «pasta valenciana», fritura de carne y mostaza del toro, y dedícose la tarde a infantiles diversiones, elevándose multitud de aereostatos proféticos.

A las siete celebróse la sumptuosa procesión, en la que figuraban los niños asilados, las imágenes de San Luis Gonzaga, del Niño Perdido, Purísima y San Vicente de Pául, y numerosos grupos bíblicos del mejor efecto. El Santísimo Sacramento era llevado bajo palio, presidiendo el religioso cortejo la Diputación bajo banderas, y don Miguel Pavá, vicario general de la diócesis, en representación del señor arzobispo.

La representación de nuestra Diputación provincial estaba integrada por su presidente don Miguel Paredes, el director del establecimiento don Juan Noguera, marqués de Casa Ramos; los diputados señores don Gonzalo Salvá, don Buenaventura Guillén Enco, don Rafael Criado, don Pablo Meléndez, don Francisco Marco Borri, don Jaime Tarazona, el secretario de la misma don Francisco Montañón, y el contador don Francisco Carbonell.

La brillante comitiva recorrió los patios del establecimiento, muy hábilmente adornados, y en las calles habían levantado tres altares, en los cuales hubo oración S. D. M.

La banda de música de la casa cerraba la marcha.

La concurrencia fué muy numerosa, viéndose a muchas distinguidas damas, cuyos nombres omitimos en aras de la brevedad de estas reseñas.

Terminada la procesión, el diputado-director, señor marqués de Casa Ramos, obsequió con un espléndido lunch y habanos a sus compañeros de Diputación e invitados. Por cierto que entre éstos fué muy agradablemente comentada la reforma y estudio de padrillos que en el gran palio central ha hecho el señor director de la Beneficencia, nuestro particular amigo don Juan Noguera, reforma que se ha realizado sin que a la Diputación le haya costado un solo céntimo, sufragándose con donativos recaudados personalmente, y gracias a sus gestiones, por el señor marqués de Casa Ramos. A las enhorabuhas ayer recibidas, unimos nosotros también la nuestra, muy cordial y muy sinceramente.

PARA HOY. En San Andrés se celebrará hoy, a las diez, la fiesta del Santísimo Corpus.

El orador sagrado será don Félix Tomás Vives.

La carrera de la procesión, que saldrá a las seis y media de la tarde, será la siguiente: Plaza de San Andrés, María de Molina, Abadía de San Martín, Embajador Veliz, Rodrigo Botet, Ballesteros, Virtos, Pérez Pujol, Laurina, Pascual y Genis, Píntor Sorella, Doctor Rosasosa, don Juan de Austria, Poeta Quintana, Príncipe Alfonso, Dintor, Sorella, Universidad, Comedias, Paz, Canalejas, María de Molina y San Andrés.

Esta procesión, que hace años no se celebraba, vuelve este año a reaparecer, gracias a los esfuerzos del señor cura y clero de la parroquia, que con celo sin igual han reorganizado la

Or... y hoy volverá, como en otros tiempos, a desfil...

May... de aplaudir es el interés que se han tomado...

PABA MASANA. En el Pilar y San Lorenzo, mañana, a las diez...

La mañana fue espléndida, pero al mediar el día...

La ciudad presentó todo el día animadísimo aspecto...

Las diligencias sumarias incoadas con motivo de la explosión...

Los señores juez y fiscal de la Audiencia, que interviene...

El presidente de la Audiencia, señor Escrivano, confirió...

La policía prosigue sus pesquisas, especialmente encaminadas...

—SEGUROS METEOS DE VALENCIA, plaza del Poeta Badesa...

—El alumbrado por gas. Continúa el pleito conflicto...

—Plaza de Toros.—A las 10.30, la ópera La Favorita...

—También llegó en este tren el notable dibujante...

—En el entresuelo de la casa número 3 de la calle...

—El gobernador civil dijo ayer que le había visitado...

—Como además trabajarán los carros de los viñateros...

—Por sus cualidades salutaríferas ha sido únicamente...

—Ayer recibió el gobernador civil el siguiente despacho:

—Sindicado Católico Agrícola.—Algemesi.—Número mil...

—Presidente Sindicato, José Milla.—Presidente trabajadores...

—Completo material eléctrico para toda clase de instalaciones...

—Se convoca a los señores socios del Círculo Liberal...

—Tos, plezación y consuelo de garganta, desaparecen...

—Plaza de Toros.—A las 10.30, la ópera La Favorita...

—En el restaurant Miramar se celebró ayer a medio día...

—El menú servido a los comensales fué selecto, y durante...

Los niños asistidos del Hospital de Nuestra Señora de la Misericordia...

Ayer, mañana hubo solemne función religiosa, siendo el capellán...

Los patios del establecimiento se hallaban engalanados...

A todos estos actos asistió el subdirector de la casa...

—Para las enfermedades de la piel, las aguas del Bañadero...

—Plaza de Toros.—A las 10.30, la ópera La Favorita...

—En el salón de actos de Dependencia Mercantil y Unión...

—Dado el interés que encierra para nuestra clase este asunto...

—Urbuaga de Uvilla, Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas...

—El día 30 del corriente mes se celebrará en el teatro...

—Curación de la tos con las pastillas J. Miró, expectorantes...

—El Consejo de administración de la Caja Postal de Ahorros...

—Los intereses que producen estas libretas no pertenecen...

—Motores a gas sin competencia, bombas perfeccionadas...

—El Ayuntamiento recaudó ayer: por arbitrio de carnes...

—Para su AUTOMOVIL o MOTOCICLETA no hay como GASTINE

—En capitana general se ha recibido una orden circular...

—Como teníamos anunciado, ayer se celebró el concurso...

—Las parejas suscriptas las formaban los señores siguientes...

—Al llegar al décimo pájaro, o sea, el último de la poute...

—En el palomo 14 quedaron aguilas los señores Espugues...

—Los seis toros serán banderillados por Magrinas, Maera...

—La corrida tiene los mejores alicientes y promete dejar...

—El Club Belmonte tiene ultimado el cartel para el festival...

Banquete universitario en honor del Magisterio

En el Hotel Reina Victoria se celebró ayer tarde el banquete...

El acto, que estuvo concurridísimo, revistió caracteres de verdadera cordialidad...

Al final del mismo hizo uso de la palabra el señor Altamira...

Después de saludar a los compañeros presentes y a los que...

Lamentó que la anomalía de la situación política anterior...

Trató del problema de la autonomía universitaria. A este propósito...

Evidenció los riesgos del localismo en la provisión de cátedras...

Hizo adhesión de cariño a esta Universidad, en contra de la especie...

Terminó rogando al profesorado de esta Universidad que amigue...

El decano de la Facultad de Ciencias, don Carlos Pastor...

La distinguida concurrencia oteó al señor Altamira por sus importantes...

El señor Altamira, acompañado de su hermosa hija Pilar...

Organizada por las Damas Católicas y la Junta Protectora...

Asistió un público numeroso y distinguido, y se cumplió en todas...

El orfeón del Centro del Gran Canal cantó muy afinadamente...

Peró el momento cumbre del programa lo señaló el ángel...

Después de enforsarse el "Coro de la Redención", de César Franch...

Con esto se dió por terminada la simpática fiesta.

—SANTOS DE HOY.—San Juan, presbítero y mártir. —El oficio...

—SANTOS DE MAÑANA.—La Natividad de San Juan Bautista...

—CUARENTA HORAS.—Continúa en la iglesia del Asilo de San Juan...

—CORTA DE MARIA.—Nuestra Señora del Sufrido, en Santa Cruz.

En la Casa Natalicia de San Vicente Ferrer se está organizando...

—En la misma iglesia, continúa el novenario-misión del Mes...

—En la Compaña, a las seis y a las ocho, misa con exposición...

—En los Dominicos, a las ocho, misa de comunión en la capilla...

—En la Sangre, a las ocho, nueve y doce, ejercicios del Mes...

ESLAVA - Compañía de comedia

Hoy a las 6.30 tarde y 10.15 noche.—POPULARES. El manto prodigioso...

Beneficio del primer galán JOSE ROMEU. El NIDO AJENO...

Benasal (Provincia de Castellón) HOTEL EN-SEGURES. Aguas sin rival...

ESTOMAGO SE CURA CON LOS COMPRIMIDOS ESCOBAR LOPEZ. Mecnografía...

Trust Mecanográfico, Paz, 17; teléfono 949. Teatro Ruzafa...

LA DICHA AJENA. Interpretada por artistas del TEATRO DE LA COMEDIA...

Teatro Lirico. Hoy, GRANDIOSO PROGRAMA. La colosal película...

Cine EL CID. Hoy, a beneficio del público TODA LA SERIE COMPLETA...

Los peligros del servicio secreto. 12 partes: 6 episodios: 8.000 metros...

CINE SOROLLA. PROGRAMA EXTRAORDINARIO. Empezará la sesión con una película panorámica...

Amor triunfante. Terminará la sesión con una película cómica. Todos los días...

Director de avisos. Dr. Aranda Soriano. Medicina interna y enfermedades...

Exposiciones. Teatro Ruzafa. Sesión continua de cine desde las 5...

ESLAVA.—Compañía de comedia.—A las 6.30 de la tarde y a las 10.15...

LIRICO.—De 5 de la tarde a 12.30 de la noche, sesión continua...

CINE SOROLLA.—Sesión continua de cine de 4.30 tarde a 12.30...

Sección comercial. Información. 22 junio de 1919.

BUQUES ENTRADOS. El vapor noruego E. Stael, de los señores...

VELEROS. Laúd Ascensión, de Barcelona, con cemento. Laúd Virgen...

DESCARGANDO. Vapor Newton, carbón. Vapor Oriz, carbón. Vapor E. Stael...

EN REPARACION. Vapor Vicente Ferrer.

EL TIEMPO. Categoría M. (Marítima). Una onda muy extensa e intensa...

Temperaturas extremas regionales: Castellón, 29 grados...

Lluvias tormentosas. Del día 18: Villafranca del Cid...

Del día 18: Agost, 77 mm.; Albaida (Puer. to), 48; Benifayó...

Del día 18: Benifayó (Torre de Prefecto), 81; Cas. tallá, 53; Gorga...

Telegramas-Telefonemas-Radiogramas

LOS PERIÓDICOS OFICIALES

La «Gaceta» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:
Declarando aplicables a los subalternos de los ministerios las disposiciones del decreto de 2 de mayo, referentes al personal subalterno de Hacienda.
Otro decreto reformando y ampliando el de 15 de marzo de 1917, sobre reconocimiento de privilegios.

Capilla pública de Palacio

Se celebró en Palacio capilla pública con motivo de la infatuca del Corpus, viéndose con mucha concurrencia.
Las galerías se hallaban adornadas con tapices.
Asistieron los Reyes, los Infantes, la Infanta doña Isabel, el obispo de Salamanca, el Nuncio de Su Santidad monseñor Pagnessi, los obispos de Pamplona, Avila y San Luis de Potoblo, numerosos palatinos y distinguido público.

El Rey vestía uniforme de artillería, cruzando su pecho la banda del Mérito Militar.
La Reina lucía traje y mantilla blancos, adornados con una diadema de esmeraldas y brillantes.
La Infanta doña Isabel vestía también traje blanco con mantilla.
Los Infantes don Carlos y don Fernando y el Príncipe don Jenaro, vestían sus uniformes.

Se cantó una gran misa, oficiando de medio pontífice el obispo de León.
El sermón estuvo a cargo del canónigo de Santiago, doctor don Emilio González.
La procesión recorrió los cuatro altares, instalados en los cuatro ángulos del templo, entonándose motetes del maestro Saco del Valle.
La comitiva regresó a los acordes de una marcha militar.

Media gala

Con motivo de cumplir diez años la Infanta doña Beatriz, la corte vistió de media gala.
El Rey firmó un decreto concediéndole la banda de María Luisa.

Consejo de Ministros

A las nueve y media de la mañana se celebró Consejo de ministros, en el domicilio del señor Maura.
Duro tres horas.
Al salir, el señor La Cierva manifestó a los periodistas que el Consejo estuvo dedicado casi todo al estudio del Mensaje, de cuyo texto dió lectura el señor Maura, siendo aprobado en todas sus partes.
Asimismo fueron aprobados varios expedientes de crédito.
El señor Goicoechea confirmó en todas sus partes las manifestaciones del señor La Cierva.
Añadió el ministro de la Gobernación que la huelga de obreros de la Corona se halla en vías de solución, y que mejoran las impresiones que se reciben de la huelga de obreros de Jerez.
Los demás ministros no facilitaron ninguna noticia.

El Mensaje de la Corona

Ampliando la laconica referencia oficial del Consejo de ministros, se sabe que el Mensaje de la Corona ocupó casi todo el tiempo de duración del Consejo.
El Mensaje no es de tan corta extensión como se había anunciado.
En él se anuncia la emisión de un gran empréstito para obras de reconstitución interior, tales como ferrocarriles y otras obras de impulso y desarrollo de la riqueza nacional, que ha de ser aumentada para tal objeto con las reformas de carácter económico que también anuncia el Mensaje.
Dedica prefacio al problema agrario, proponiendo su resolución dentro del cauce jurídico y por medio de reformas sociales que se irán desenvolviendo por sucesivos medios legislativos.
Al problema de las autonomías se consagra también algunos párrafos, hablando de proyectos para la concesión de la autonomía municipal y regional.
Es notable culminante la afirmación de la política internacional de España, con la orientación seguida hasta ahora por éste y anteriores gobiernos.
Otro de los extremos es la atención que ofrece dedicar el gobierno al problema de enseñanza, a los de índole militar y naval, y la reforma en la administración de justicia.

Los cuerpos parlamentarios

Aprobada la redacción del discurso de la Corona, hablaron los ministros de los próximos debates parlamentarios, tratando en primer término, de la designación de candidatos para constituir las mesas de ambas Cámaras.
El ministro de la Gobernación expuso el resultado de sus entrevistas con los señores

En la embajada inglesa

Esta mañana se celebró en la embajada inglesa el solemne acto de imponer, por el representante de la Gran Bretaña, a los marinos españoles que se sumaron a los oficiales ingleses durante la guerra, las insignias que les fueron concedidas por el gobierno británico.
En representación de Su Majestad el Rey asistió al acto su secretario particular, don Emilio María de Torres.

Los socialistas

El próximo martes, a las diez y media de la mañana, se reunirán en la Casa del Pueblo los socialistas, con objeto de acordar el plan parlamentario.

Los actos del Supremo

Según han manifestado en el Tribunal Supremo, han sido ya remitidas al Congreso las actas y los dictámenes de los de Toledo, Huelva, Palencia, Belchite, Fuentes del Obispo y Torrelaguna. Parece ser que los dictámenes van en el sentido de declarar diputados a los candidatos que aparecen triunfantes.

El clerygman

Tit Joe, un hombre rojo, con aire bestial, de dientes empujados por el tabaco, dejó su linterna y ayudó a su camarada a adaptar a la máquina el largo tubo de caucho, cuyo otro extremo tenía que atomizarse en el caso del buzo.
Después de terminado su trabajo, los dos se levantaron para dirigirse a su camarada, cuando aparecieron un tercer personaje que parecía escucharles sin que ellos se hubiesen fijado.
Este silencioso oyente era el clerygman, del que ya hemos referido el raro continente. Envuelto en su chal negro, llevando sus lentes azules y sus eternos guantes negros. Mudo e inmóvil, fijaba su mirada escudriñadora en los dos mecánicos.
—¿Quién vive?—dijo Tit Joe, levantando su linterna a la altura de la cara del desconocido.
—¿Br—murmuró después de haberle encaminado a luz.
—Dispense—dijo el otro marino.—¿Podemos saber lo que desea nuestro honor?
—Desco—contestó M. Jeremiah Skidam—necesito ganar mil dólares a cada uno. ¿Estáis dispuestos a aceptarlos?
—¿Si estamos dispuestos?—exclamó Tit Joe, el gigante rojo.—¿Yo lo creo! Traedlos para que los veamos; ¿no es verdad, Kennedy?
El marino interpelado con el nombre de Kennedy, inquietante rostro de hurón, transpirando vicio y borrachera por todos sus poros, no contestó, pero hizo una pequeña mueca de inteligencia, que se podía tomar por un signo de aquelesencia.
M. Jeremiah Skidam contempló largo rato a sus interlocutores, como si hubiese querido leer en sus almas. Lo que leyó, a pesar de la oscuridad de la noche, fué sin duda satisfactorio, pues añadió con soltura:
—Tendréis los dos mil dólares en una hora, si consentís en hacer lo que os pediré; una cosa muy sencilla y que no ofrece, vais a verlo, ninguna dificultad.
En virtud de un acuerdo tácito, los tres personajes se habían acercado, para poder en-

Lo que dice un periódico

«A B C» dice que los interesados en la política no forman opinión pública, sino que todo cuanto hablan y escriben es expresión de sus rivalidades y reclamo de sus ambiciones.
Anteja opinión de los ingenieros, expuesta patrióticamente en su mensaje, demuestra que los programas de obstrucción son plataformas políticas que no sirven a las aspiraciones nacionales.
Habló luego del bloque izquierdista, diciendo que está mal, pero que lo han puesto peor los desahogos de Alba, que la acusación a uno de sus jefes de contabulación en la última crisis.
Preguntó dicho periódico cómo el conde de Romanones podrá conciliar su situación de acusador y de colaborador con sus acusadores.

Sobre el robo de joyas

Un periodista se entrevistó en la cárcel con los hermanos González y Mariano Navarro, que aparecen complicados en el robo de piedras preciosas.
Los detenidos, que ocupan celdas de pago, mecen cuantos cargos se les y justifican los gastos que hacen, por disfrutar sueldos que les permitan efectuarlos.
Tienen la creencia que en los autos respaldará su inocencia y serán puestos en libertad.

Declaraciones del señor Bugallal

El señor Bugallal ha hecho las siguientes manifestaciones:
Considera la situación muy delicada; pero cree que las Cortes pueden y deben realizar labor útil.
«Nuestro partido—dice—acepta todos los avances progresivos, pero no aquellos que no respondan a las necesidades del país para sostener la autoridad y el orden y para que se haga obra legislativa y necesaria. Para ello el partido conservador ofrece su ayuda leal y sincera.»
Cree que los agravios electorales no deben influir en las determinaciones ideológicas de los partidos.
Nosotros hubiéramos preferido una crisis para que no viniera a gobernar el señor Dato con nuestro programa, en el cual tenemos fe; pero considerando que no es conveniente un nuevo decreto de disolución, ayudaremos con toda lealtad al gobierno.
Acercos de la fusión de conservadores y mauristas, el tiempo y los sucesos marcarán cuanto haya de ocurrir.
En el caso del advenimiento al Poder de Dato, en estas circunstancias, su situación sería idéntica a la actual. El gobierno depende ahora de nosotros. Nosotros dependemos luego de ellos.
Nosotros no discutiremos la política electoral ni la crisis última, y creo que hasta las oposiciones facilitarían la legalización económica.

En la embaajada inglesa

Esta mañana se celebró en la embajada inglesa el solemne acto de imponer, por el representante de la Gran Bretaña, a los marinos españoles que se sumaron a los oficiales ingleses durante la guerra, las insignias que les fueron concedidas por el gobierno británico.
En representación de Su Majestad el Rey asistió al acto su secretario particular, don Emilio María de Torres.

Los socialistas

El próximo martes, a las diez y media de la mañana, se reunirán en la Casa del Pueblo los socialistas, con objeto de acordar el plan parlamentario.

Los actos del Supremo

Según han manifestado en el Tribunal Supremo, han sido ya remitidas al Congreso las actas y los dictámenes de los de Toledo, Huelva, Palencia, Belchite, Fuentes del Obispo y Torrelaguna. Parece ser que los dictámenes van en el sentido de declarar diputados a los candidatos que aparecen triunfantes.

El clerygman

Tit Joe, un hombre rojo, con aire bestial, de dientes empujados por el tabaco, dejó su linterna y ayudó a su camarada a adaptar a la máquina el largo tubo de caucho, cuyo otro extremo tenía que atomizarse en el caso del buzo.
Después de terminado su trabajo, los dos se levantaron para dirigirse a su camarada, cuando aparecieron un tercer personaje que parecía escucharles sin que ellos se hubiesen fijado.
Este silencioso oyente era el clerygman, del que ya hemos referido el raro continente. Envuelto en su chal negro, llevando sus lentes azules y sus eternos guantes negros. Mudo e inmóvil, fijaba su mirada escudriñadora en los dos mecánicos.
—¿Quién vive?—dijo Tit Joe, levantando su linterna a la altura de la cara del desconocido.
—¿Br—murmuró después de haberle encaminado a luz.
—Dispense—dijo el otro marino.—¿Podemos saber lo que desea nuestro honor?
—Desco—contestó M. Jeremiah Skidam—necesito ganar mil dólares a cada uno. ¿Estáis dispuestos a aceptarlos?
—¿Si estamos dispuestos?—exclamó Tit Joe, el gigante rojo.—¿Yo lo creo! Traedlos para que los veamos; ¿no es verdad, Kennedy?
El marino interpelado con el nombre de Kennedy, inquietante rostro de hurón, transpirando vicio y borrachera por todos sus poros, no contestó, pero hizo una pequeña mueca de inteligencia, que se podía tomar por un signo de aquelesencia.
M. Jeremiah Skidam contempló largo rato a sus interlocutores, como si hubiese querido leer en sus almas. Lo que leyó, a pesar de la oscuridad de la noche, fué sin duda satisfactorio, pues añadió con soltura:
—Tendréis los dos mil dólares en una hora, si consentís en hacer lo que os pediré; una cosa muy sencilla y que no ofrece, vais a verlo, ninguna dificultad.
En virtud de un acuerdo tácito, los tres personajes se habían acercado, para poder en-

Urgida de un aviador italiano

Procedente de Barcelona ha llegado a Madrid el aviador italiano Grossa, portador de un aparato que se regala a Su Majestad el Rey. El aviador italiano realizó varios vuelos sobre Madrid, dejando caer gran cantidad de delicias italianas; después aterrizó sin novedad en el Aeródromo de los Cuatro Vientos.

Lo que dice B. Gami

El administrador conservador señor Bergamín ha hecho declaraciones sobre la proyectada unión de los conservadores.
«Yo no sé si qué ocurrirá cuando sean abiertas las Cortes, pero si alfinno que lo peor que le puede pasar a un partido conservador será que llegue a una colaboración con el gobierno en forma que pueda tocarle parte de la responsabilidad de los actos de éste. Eso sería el suicidio del partido, un verdadero atentado contra su dignidad y su decoro.»
Cree firmemente que el partido conservador es la más sólida garantía del orden público, y si no lo fuere, sería preferible su disolución.
Todo, menos una fusión con este gobierno, que significaría la anulación completa de esa reserva nacional.

El Sr. Allende-Azaña

El señor Allende-Azaña dejará el cargo de gobernador del Banco de España, que desempeña desde que subió al Poder el señor Maura, para ocupar la presidencia del Senado.

Sobre el Mensaje de la Corona

El discurso de la Corona tiene más extensión de lo que se suponía esta mañana. En él se habla de la necesidad de la emisión de un gran empréstito para llevar a cabo grandes reformas en obras públicas. También habla dicho documento, dedicando especial atención al problema agrario, proponiendo su solución. A la parte de autonomías, dedica párrafos enteros.
Parece ser que además del Mensaje de la Corona se dedicó el Consejo celebrado esta mañana a estudiar el plan parlamentario.

Las señoras Maura y Dato

En una conferencia que han celebrado los señores Maura y Dato, se han designado los señores que han de ocupar los cargos que en las Cámaras les ofrece el gobierno. Estos son los siguientes:
Vicepresidentes del Senado, los señores Ugarte y marqués de Portago; secretario, señor marqués de Santa Cruz. Para la presidencia de la comisión de Presupuestos ha sido designado el señor Sánchez Toca.
Vicepresidentes del Congreso, los señores Amat y Silva; para secretaríos, los señores marqués de Peñararramo y Fernández Villaverde.

Las sesiones preparatorias

Mañana, a las tres y media, se celebrará en el Congreso la sesión preparatoria. Será presidida por don Adelardo Rodríguez, cuya acta fué la segunda en llegar al Congreso. Como se recordará, la primera fué la del conde de Romanones, pero éste se encuentra fuera de Madrid y no regresará hasta pasado mañana. Inmediatamente, el oficial mayor del Congreso dará lectura de la convocatoria de las nuevas Cortes y de la lista de diputados, formándose después la Mesa de edad, presidida por el diputado más antiguo, que es el señor Aura Boronat, y por los cuatro diputados más jóvenes. Después de designar a los diputados que han de recibir a Su Majestad en el acto de apertura de las Cortes, que se celebrará pasado mañana, se levantará la sesión.

En Gobernación

El ministro de la Gobernación ha manifestado que había visitado a los señores marqués de Alhucemas y Alba, con objeto de que designaran las personas que tenían que ocupar las vicepresidencias y secretarías de las Cámaras y comisiones correspondientes.
El señor Goicoechea manifestó que las referidas comisiones tendrían que estar compuestas solamente por ministeriales y conservadores, porque los mencionados jefes liberales se habían negado a facilitar nombre alguno, según habían convenido en la reunión celebrada por los jefes de las minorías izquierdistas.
Al conde de Romanones, terminó diciendo el señor Goicoechea, no le he podido visitar hoy, porque está en el campo y no regresará hasta pasado mañana.

Carreras de caballos

Se celebraron esta tarde las anunciadas carreras de caballos, que resultaron animadísimas, asistiendo Sus Majestades los Reyes y toda la familia real.
En honor de un escritor
En la Real Academia Española de la Lengua celebró esta tarde la solemne sesión en homenaje al escritor don José María Quadrado, con motivo del primer centenario de su muerte.
El Rey se dignó asistir, presidiendo la sesión, a la que asistían las más eminentes personalidades de la política, la ciencia y las artes.
Su Majestad fué recibido por el presidente señor Maura, conde de Cedillo y marqués de

Un accidente de automóvil

A primera hora de la madrugada de hoy ha ocurrido en la Cuesta de las Perdes un grave accidente automovilístico. Dos coches chocaron, resultando numerosos heridos.
Los lesionados han sido conducidos a la casa de Socorro del distrito de Palacio.
Algunos heridos están muy graves. Todavía se desconocen detalles del suceso.

El día Taurino

EN MADRID
Se han lidiado seis novillos de Bañuelos, para Valencia II, Ernesto Pastor y el debutante Uriarte.
Primero.—Negro. Valencia II da unos cuantos lances buenos, escuchando palmas. Con la muleta, se descompone, admitiendo la intervención del peonaje. Entrando con coraje y camuflándose, deja media estocada corta, de la que dobla el bicho.
Segundo.—Ernesto Pastor comienza su faena de media, con un pase ayudado; continúa con dos naturales, buenos. Entrando bien, deja un pinchazo; más pases y una estocada buena (Ovación).
Tercero.—Uriarte da unas cuantas verónicas y dos naturales, que el público aplaude. Después clava tres pares buenos de banderillas al cambio. Con la muleta, está adornado y valiente. Comienza su faena con un pase ayudado, con las rodillas en tierra; continúa después con varios ayudados y naturales, para un pinchazo, saliendo revoloteado; una estocada baja; otra media y un descabello.
Cuarto.—Negro, como sus hermanos, y de poder, Valencia no hace nada notable con la capa, así como tampoco con la muleta, siendo su faena de puro alifio. Pincha varias veces, con un aviso y descabello al tercer intento.
Quinto.—Negro también. Ernesto Pastor da unos lances, y de lo aplaude. Con la muleta, continúa con un pase de pecho; sigue con otros naturales y ayudados, para media estocada, atravesada más pases, interviendo los peones, y una estocada corta y atravesada.
Sexto.—Uriarte es ovacionado en unas verónicas. Después, coge los palos, y clava un par abierto y desigual. Después, dejándose. Llegar el toro, clava uno arribonamental, al cambio, oyendo una gran ovación. Con la muleta, comienza la faena con un pase por alto, de rodillas, recogiendo al toro con un pecho, magnífico. El bicho le da un palatino de la parial izquierdo, que es, precisamente, el que lleva de plato a consecuencia de una gran cornada que le dió un toro, y Uriarte, llevándose las manos a la cabeza, se va directo a la barrera, de donde lo llevan a la enfermería, en medio de los llantos y gritos.
Valencia core los trastos; y como puede, termina con el bicho.

EN VISTA ALEGRE

Se lidiaron reses de Samper, por Jamillano, que estuvo y bien y regular, en sus dos toros; Morenito de Sevilla, que quedó medianamente en su primero, y mal en su segundo, al que volvió al corral, y Santiago Vicente, que fué aplaudido.

EN TETUAN

Novillos de Flores. Currillo, por cogida de Aguililla, que fué enganchado por el primer toro, en unas verónicas, tuvo que matar cuatro novillos, despachándolos como pudo.
Alcázar estuvo superior en sus dos toros.

EN GRANADA

Se lidiaron seis toros de Guadalest, por cuadrillas de Gallito, Belmonte y Sánchez Mejías. Entrada un lleno.
Primer toro.—Recibe cuatro puyazos, por dos toros y un penco. Los picadores en este tercio no se desatendieron. El bicho llega a la muerte incierto y mal desmenuado. Gallito hace una faena mediana; sufrió algunos acuchonados y da un estocazo atravesado.
Segundo.—Se le aplauden unos lances a Belmonte. En quites se luce Mejías. Tres varas, dos tumbos y un penco.
Belmonte encuentra al bicho difícil, y después de una faena breve, pincha dos veces y cobra media estocada, que mata.
Tercero.—Cumple en varas, de los que aguan la cabeza, a pesar de estar el toro difícil, se apodera de él a fuerza de rifones, y mete una estocada hasta la cruz, algo tendida.
Cuarto.—Gallito intenta bjarlo, pero el bicho es manso. Coge los palos y clava un par al cuarto, colosal; otro inmenso, otro superiorísimo, y a petición del público, un cuarto par estupendo. (Ovación). Con la muleta hace una labor inmensa y artística; cobra media estocada superior y descabello.
Quinto.—Belmonte da siete verónicas emocionadas, que se le ovacionan. Mejías se ciñe de un modo tan desahogado en un quite, que sale empujando, y acide pronto el toro en su auxilio y lo traera. Belmonte hace una buena faena, y cobra una hasta la mano. (Ovación).
Sexto.—El público recibe a los picadores a almohadillazos. Mejías clava tres pares colosales, y después de una faena breve, atiza una buena.

EN BARCELONA

Se lidiaron seis novillos del duque de Veragua, para La Rosa, Correa Montes y Chicuelo. Primero.—La Rosa hace una faena breve, para media estocada caída.
Segundo.—Correa torca descomulgado, y deja una estocada tendida, descabellando al tercer intento.
Tercero.—Chicuelo da unas cuantas verónicas, que el público aplaude. Con la muleta está también valiente y adornado, dando pases de todas marcas, de los que sobresalen varios de pecho, buenos. Da media estocada tendida y media baja.
Cuarto.—La Rosa sufre algunos acuchonados. Da un pinchazo caído, media tendencia; oye un aviso, y descabello al tercer intento.
Quinto.—Correa da unos pases estupendos, para una estocada tendida. (Ovación).
Sexto.—Chicuelo torca distanciado; da dos pinchazos, recibiendo un palatino en el brazo, y es conducido a la enfermería. La Rosa despacha al bicho de media estocada delantera. Chicuelo, según dicen de la enfermería, tiene un puntazo de tres centímetros de profundidad en el brazo derecho.

EN SANTANDER

Toros: seis de Vergina. Matadores: Fortuna, Camará y Domingín.
Primero.—Fortuna banderilla regularmente; faena de muleta mediana y una gran estocada.
Segundo.—Camará, vulgar con el capote, mojado en el muleto y mal matando.
Tercero.—Domingín es cogido y volteado aparatadamente al venenarse. Le conducen las asistencias y le entran una fuerza varazeta en el pecho y conmoción cerebral. Fortuna despacha al toro de tres pinchazos y una corta, entrando con el brazo suelto.
Cuarto.—Fortuna, faena floja; un pinchazo, una estocada y descabello.
Quinto.—Camará mediano como torero y como maador.
Sexto.—Fortuna, faena lucida, media buena y descabello.

EN TOLOSA

Se lidiaron cuatro toros de Pérez para Martín Flores y Pacomio Peribáñez.
Primero.—Flores lo lancea sin incumplimiento. Con la muleta está valiente, aunque no afortunado. Termina con el bicho de una estocada defectuosa.
Segundo.—Pacomio está soso con la capa y con la muleta. Pincha una vez; luego da media estocada y descabello.
Tercero.—Flores da unas cuantas verónicas, después clava tres pares buenos de banderillas. Con la muleta no hace nada notable. Da media estocada y descabello.
Cuarto.—Pacomio tiene que luchar con las malas condiciones del bicho. La faena de muleta es de puro alifio, dando varios pinchazos y media, buena.

DE PRIMITIVAS

Barcelona.—El Correo Catalán, órgano de los jamaístas, dice que debidamente informado sobre el asunto del día del Corpus, que fué juzgado por el Ayuntamiento, puede afirmar que para izar la bandera en la torre de la Catedral no hubo el indispensable acuerdo del Cabildo.
La bandera izada no era la capitular, sino la catalana, habiéndose añadido una pequeña cruz, apenas perceptible a distancia.
Parece que de la información que se ha abierto, resulta que nadie sabe quién mandó izar la bandera.
—En el teatro Goya se celebró un mitin, en favor de la clase media, organizado por la Cámara Mercantil.
Se adherieron al acto numerosas entidades y Sindicatos y gremios comerciales.
Se trató del alza de los alquileres, proponiéndose que se exija del gobierno la tasa de los mismos.
Se excitó a la clase media a protestar energicamente ante los Poderes públicos.
No ocurrieron los incidentes.
—Se ha denunciado a las autoridades que desde hace algunos días algunos exaltados se sitúan frente al Palacio del obispo, haciendo manifestaciones hostiles, silbando y colocando sobre las paredes del edificio carteles insultantes.
—Llegó hoy el nuevo inspector general de policía, señor Dominguez Manresa, quien conferenció largamente con el gobernador civil, tomando inmediata posesión de su cargo.
—En Malarró se declararon en huelga los dependientes de los salones de espectáculos públicos, pero la cuestión ha sido solucionada.
—El Congreso de Turismo ha terminado sus sesiones.

EL SEÑOR MAESTRE EN CARTAGENA

Cartagena.—Llegó el ministro de Abastecimientos, visitando La Unión. Fué recibido con entusiasmo y ovacionado a su paso por las calles.
—En el Ayuntamiento pronunció un discurso, haciendo un llamamiento a la concordia ciudadana.
INCAUTACION DE OTRO BUQUE ALEMÁN
Sevilla.—El consúl de Francia se ha incautado del buque alemán «Neptun», que se halla refugiado aquí.
—Espérase que hoy llegará a Sevilla un buque de guerra francés, que escoltará el barco incautado hasta su destino.
CRIMENES
Zaragoza.—En Bujalance rifaron por cuestiones de familia Manuel Pollaras y su suegro Benito Pefías, resultando muerto el primero de dos puñaladas.

Del extranjero

De Murcia dicen que el visitador de arrieros de carnes, José Balbina, fué muerto de aneurisma por el hietazgo apodado Anvarias, que pretendía pasar de matute dos kilos de carne. El visitador lo sorprendió, pisotándole la carne, y el infortunado se agredió con un puñal, dejándole muerto y huyendo seguidamente.

Gobero nacional alemán

Berlin.—Acaba de formarse un nuevo gobierno nacional, después de haber ocurrido lo siguiente:
En la noche del viernes al sábado tuvieron lugar en casa del presidente nacional, en Weimar, las deliberaciones, que dejaron ver como probable la formación de un gobierno de los grupos social-demócrata, mayoritarios y católico. El partido demócrata no quería, como tal, tomar parte en la constitución del gobierno, creyéndose, sin embargo, probable que algunos demócratas entraran en el gabinete.
El sábado por la mañana se reunió el mencionado partido, para colocarse definitivamente frente a la situación.
Hicieron después noticias de unos intentos de formar un gobierno bajo la presidencia del ministro de Trabajo, Bauer, negándose los demócratas a participar en ese gobierno. Se pensó, además, en dar al conde Bunsdorff la cartera de Estado, siendo abandonada después esta idea.
A última hora fué comunicada la siguiente lista del nuevo gobierno nacional, que se cree se presentará hoy a la Asamblea Nacional: Presidencia, Bauer.
Exterior, Hermann Müller.
Interior, doctor David.
Hacienda, Erzberger.
Economía nacional, Wissell.
Trabajo, Schlieke.
Tesorero, Mayerck Aufhäuser.
Corpos, Gisharts.
Ferrocarriles, Bell.
Defensa nacional, Noske.
Marina y alimentación, Schmidt.
No ha sido designada todavía la persona que ha de ocupar la cartera de Justicia.
El nuevo presidente del Consejo de ministros, Gustavo Bauer, nació el 6 de enero de 1870 en Parkmann (Prusia Oriental). Fue primeramente dependiente de un abogado; luego, con otros, la Asociación de Empleados de oficinas, siendo presidente honorario de la misma desde 1895 hasta 1908; al mismo tiempo, fué redactor del órgano de los empleados de oficinas. En 1904 fué nombrado miembro del Comité administrativo de la Central de Casas para remediar enfermeidades. En 1912 fué elegido diputado del Reichstag, por Breslau. En 5 de octubre de 1918 entró en el gabinete del Príncipe Max de Baden, encargándose de la cartera de Trabajo, puesto que siguió ocupando después de la revolución de 9 de noviembre.

Los comunistas austriacos

Berlin.—Dien de Viena, que se ha celebrado, sin el menor desorden, y según el programa adoptado por los comunistas y socialistas, el entierro de las víctimas del pasado domingo.
Los comunistas parecen renunciar por ahora a una nueva tentativa de agitación.
Los alemanes destruyeron los buques y ferrocarriles.
Londres.—Todos los acorazados y cruceros alemanes internados en el puerto de Skapsof han sido hundidos por las tripulaciones alemanas, a cuyo cargo estaban los buques, según condición expresa del armisticio.
No han sido volados el acorazado «Baden», cinco cruceros acorazados y cuatro de los 15 contratorpederos.
Han sido detenidos a bordo de los buques ingleses, el almirante y numerosos oficiales alemanes.
Algunas pequeñas embarcaciones alemanas que se alejaban de los buques hundidos, desoyendo el requerimiento de remirte que les hacían los ingleses, fueron hundidas por el fuego de éstos, resultando muchos alemanes muertos y numerosos heridos.
Otro despacho de Londres dice que en los círculos marítimos se expresa la sorpresa y el disgusto por que no se ha procurado evitar este nuevo atentado alemán, que es una verdadera violación del armisticio, y que debe considerarse por los aliados como un acto francamente hostil y de guerra.
Un telegrama de Thurso (Escocia) dice que la señal para el hundimiento de los buques alemanes se dió izando en un momento dado un pabellón rojo en el buque almirante.

Noticia desastrosa

Berlin dice que la Agencia Wolf dice haber que las noticias relativas al envío de una Nota a la Entente son completamente falsas. Parece ser que la mayoría está en favor de la firma de la paz.
La comisión de armisticio
El generalísimo de los ejércitos aliados telegrama el día 40 lo que sigue: «Los gobiernos aliados ruegan al alemán tome lo antes posible las medidas necesarias para evitar un nuevo avance de las tropas alemanas hacia el Norte en dirección a Estonia y ordene la inmediata evacuación de Windau y Libau y de todos los territorios que pertenecían a Rusia antes de la guerra, de acuerdo todo con el artículo 12 del Convenio de armisticio.»

Apenas habían desaparecido, cuando M. Jeremiah Skidam se dirigió por otra salida hacia la maquinaria, ocupando el centro del buque.

Este descensaba sobre sus áncores; el vasto local ocupado por las máquinas estaba aquella noche completamente abandonado. Algunas lámparas eléctricas, colocadas muy a los lejos, iluminaban bastante mal los recodos de aquel dédalo.
El clerygman se dirigió hacia la herrajería. Abriendo con cuidado su puerta de palastro, se aseguró que estaba desierta. Entonces diviso el cuadrante de la corredera taximétrica, instrumento dedicado a fijar la velocidad y colocado aproximadamente en medio del buque. Sobre el cuadrante se halla ajustada una pequeña caja de cobre que encierra la extramidad del devanador que termina en la corredera.
Skidam abrió dicho caja y metió algunos paquetes bien atados que sacó de su bolsillo. Entre varios de estos paquetes introdujo la extramidad de la mecha de yesca, tomada del eslabón de Tit Joe.
Después de haber encendido la mecha, volvió a salir a puente.
La noche estaba más nublada que nunca. No obstante, Jeremiah Skidam parecía compartir con los tigres, jaguares y otros felinos, la facilidad de ver claramente en las tinieblas, y con un vistazo pudo asegurarse que miss Deborah estaba en el mismo sitio.
En aquel mismo instante, Kennedy y Tit Joe subían silenciosamente. Llevaban un objeto largo, de la dimensión de un alfiler, envuelto en una frnda gris.
—He aquí el paquete—dijo Tit Joe, dirigiéndose a M. Jeremiah Skidam.—El gentleman dormía como una ostra. No ha oído nada, ni ha respirado.
—Muy bien—dijo el clerygman.—Ajustad bien la escala, y bajad el objeto a la canoa, junto con el par de remos.
Los dos marinos obedecieron.

El clerygman

Tit Joe, un hombre rojo, con aire bestial, de dientes empujados por el tabaco, dejó su linterna y ayudó a su camarada a adaptar a la máquina el largo tubo de caucho, cuyo otro extremo tenía que atomizarse en el caso del buzo.
Después de terminado su trabajo, los dos se levantaron para dirigirse a su camarada, cuando aparecieron un tercer personaje que parecía escucharles sin que ellos se hubiesen fijado.
Este silencioso oyente era el clerygman, del que ya hemos referido el raro continente. Envuelto en su chal negro, llevando sus lentes azules y sus eternos guantes negros. Mudo e inmóvil, fijaba su mirada escudriñadora en los dos mecánicos.
—¿Quién vive?—dijo Tit Joe, levantando su linterna a la altura de la cara del desconocido.
—¿Br—murmuró después de haberle encaminado a luz.
—Dispense—dijo el otro marino.—¿Podemos saber lo que desea nuestro honor?
—Desco—contestó M. Jeremiah Skidam—necesito ganar mil dólares a cada uno. ¿Estáis dispuestos a aceptarlos?
—¿Si estamos dispuestos?—exclamó Tit Joe, el gigante rojo.—¿Yo lo creo! Traedlos para que los veamos; ¿no es verdad, Kennedy?
El marino interpelado con el nombre de Kennedy, inquietante rostro de hurón, transpirando vicio y borrachera por todos sus poros, no contestó, pero hizo una pequeña mueca de inteligencia, que se podía tomar por un signo de aquelesencia.
M. Jeremiah Skidam contempló largo rato a sus interlocutores, como si hubiese querido leer en sus almas. Lo que leyó, a pesar de la oscuridad de la noche, fué sin duda satisfactorio, pues añadió con soltura:
—Tendréis los dos mil dólares en una hora, si consentís en hacer lo que os pediré; una cosa muy sencilla y que no ofrece, vais a verlo, ninguna dificultad.
En virtud de un acuerdo tácito, los tres personajes se habían acercado, para poder en-

En honor de un escritor

En la Real Academia Española de la Lengua celebró esta tarde la solemne sesión en homenaje al escritor don José María Quadrado, con motivo del primer centenario de su muerte.
El Rey se dignó asistir, presidiendo la sesión, a la que asistían las más eminentes personalidades de la política, la ciencia y las artes.
Su Majestad fué recibido por el presidente señor Maura, conde de Cedillo y marqués de

En la embaajada inglesa

Esta mañana se celebró en la embajada inglesa el solemne acto de imponer, por el representante de la Gran Bretaña, a los marinos españoles que se sumaron a los oficiales ingleses durante la guerra, las insignias que les fueron concedidas por el gobierno británico.
En representación de Su Majestad el Rey asistió al acto su secretario particular, don Emilio María de Torres.

Los socialistas

El próximo martes, a las diez y media de la mañana, se reunirán en la Casa del Pueblo los socialistas, con objeto de acordar el plan parlamentario.

Los actos del Supremo

Según han manifestado en el Tribunal Supremo, han sido ya remitidas al Congreso las actas y los dictámenes de los de Toledo, Huelva, Palencia, Belchite, Fuentes del Obispo y Torrelaguna. Parece ser que los dictámenes van en el sentido de declarar diputados a los candidatos que aparecen triunfantes.

El clerygman

Tit Joe, un hombre rojo, con aire bestial, de dientes empujados por el tabaco, dejó su linterna y ayudó a su camarada a adaptar a la máquina el largo tubo de caucho, cuyo otro extremo tenía que atomizarse en el caso del buzo.
Después de terminado su trabajo, los dos se levantaron para dirigirse a su camarada, cuando aparecieron un tercer personaje que parecía escucharles sin que ellos se hubiesen fijado.
Este silencioso oyente era el clery

